
 

Toluca, México a 16 de junio de 2021 

Cuarto Informe de Actividades de la Facultad de Medicina 

 

Saludo con aprecio al Mtro. Salvador López Rodríguez, director de la Facultad de Medicina. 

 

Agradezco la presencia del Mtro. Héctor Urbano López, Consejero Universitario, Profesor, así como de Eliezer 

Morales Rojas Consejero Universitario Alumno. 

 

Dr. Raymundo Marcial Romero, Secretario de Planeación y Desarrollo Institucional, gracias por acompañarnos. 

 

Saludo respetuosamente a los Consejos Académico y de Gobierno, así como a los invitados especiales,  

 

Maestra María José Bernáldez Aguilar, defensora titular de la defensoría de los derechos universitarios,  

 

Maestro Hugo Chaparro Campos, director de transparencia universitaria,  

 

Doctora Gilda González Villaseñor, secretaria general de la FAAPAUAEM,  

 

Así como al doctor Pedro Rodríguez Magallanes, secretario general del SUTESUAEM, muchas gracias por estar 

aquí. 

 

Respetable comunidad de la Facultad de Medicina, muchas gracias, saludo con entusiasmo a los exdirectores que 

hoy nos acompañan y a los directores del área de la salud 

 

Con el permiso de todos ustedes. 

 

Los profesionales de la salud son trabajadores esenciales en toda sociedad moderna, pero pocas veces en la 

historia de la humanidad han tenido la importancia global que cobraron con el surgimiento del Covid 19. 

 



 

Esta pandemia los obligó a prestar sus fundamentales servicios en condiciones de suma vulnerabilidad, toda vez 

que los antiguos rezagos de nuestro sistema de salud y las nuevas insuficiencias para protegernos de la novel 

enfermedad quedaron en evidencia. 

 

Bajo ese complejo escenario pandémico, la comunidad de esta facultad, bajo la dirección del maestro Salvador 

López Rodríguez, no sólo logró mantener la continuidad de sus funciones sustantivas y adjetivas, sino que, entre 

las primeras, consiguió reestructurar las licenciaturas de fisioterapia y médico cirujano. 

 

También me gustaría resaltar que la Facultad de Medicina logró mantener a sus cinco programas de estudios con 

reconocimiento por organismos certificadores nacionales, por lo que el 100% (2,705) de los alumnos están 

inscritos a programas reconocidos por su calidad. 

 

Cabe mencionar otro de los resultados sobresalientes de la facultad de medicina al otorgar su aval académico a 

29 especialidades hospitalarias tanto de instituciones de salud estatales como federales, a su vez, incrementando 

el número de la matrícula en estudios avanzados a 388 estudiantes, incluyendo maestrías que también cuentan 

con reconocimiento del Programa Nacional de Posgrados de Calidad. 

 

Asimismo, quiero reconocer las colaboraciones de académicos de esta Facultad, con integrantes del Hospital 

“Mónica Pretelini Sáenz”, que rindieron grandes frutos a través de una investigación que analiza el hecho de que 

el Covid-19 puede causar una activación inmune materna durante el embarazo, afectando el neurodesarrollo del 

feto y su calidad de vida futura. 

 

Lo anterior, es resultado del fortalecimiento en la habilitación académica cuyos indicadores se han incrementado 

al registrar un 66.6% de PTC con perfil deseable PRODEP y 30.5% miembros del SNI. 

 

Como se deja ver la Facultad de Medicina sigue siendo un recinto donde existe vocación por construir un mundo 

donde todas las personas vivan con una mayor calidad de vida. 

 

 

 



 

Maestro Salvador López Rodríguez, 

 

Usted afirma que la educación inclusiva es un compromiso indeclinable. Esta máxima que usted aplicó por cuatro 

años ha determinado muchas acciones, obras y programas de este organismo universitario. Su realización y 

alcance será analizado por su comunidad académica y su dictamen, estoy convencido de ello, le será favorable. 

 

Usted ha cumplido y la comunidad universitaria, se lo reconoce. 

 

Quiero despedirme con una reflexión de William Osler, destacado médico canadiense: "el buen médico trata la 

enfermedad; el gran médico trata al paciente que tiene la enfermedad." 

 

Enhorabuena. 

 

Patria, Ciencia, Trabajo 


